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Die Stadtverordnetenversammlung
- Ausschuss für Umwelt, Energie und 
Sauberkeit  -

  
Tagesordnung I  Punkt 6 der öffentlichen Sitzung am 21. August 2018

Vorlagen-Nr. 18-F-05-0038

Ausbau Fernwärmenetz
- Antrag der Stadtverordnetenfraktion der FDP vom 14.08.2018 - 

Das Fernwärmenetz der ESWE Versorgung wurde in den vergangenen Jahren in Richtung 
Innenstadt erweitert, dabei wurden u.a. das neue Rhein-Main-Kongresszentrum sowie der neuen 
Campus der Hochschule Fresenius am Altes Gericht angeschlossen. Im Zusammenhang mit der 
Debatte um eine Müllverbrennungsanlage auf Wiesbadener Stadtgebiet hat das Darmstädter Öko-
Institut in seinem Gutachten betont, dass die CO²-Bilanz einer solchen Anlage eng mit der Menge 
an abgenommener Fernwärme korreliert. Deshalb dürfte es also zur Versachlichung der Debatte 
beitragen, wenn Magistrat und ESWE den Ausschuss über Ihre Pläne  für die künftige 
Fernwärmenutzung in der Landeshauptstadt ins Bild setzen.

Der Ausschuss möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, zu berichten:

1) Welche Kapazitäten besitzt das Wiesbadener Fernwärmenetz aktuell? Welche zusätzlichen 
Erweiterungen sind nach Abschluss der Bauarbeiten in der Moritz- und Wilhelmstraße nach 
derzeitigem Stand geplant?

2) Mit welchen Potentialen für eine zukünftige Fernwärmenutzung rechnet der Magistrat im 
Entwicklungsgebiet Ostfeld? 

Änderungsantrag der Fraktion Linke und Piraten vom 21.08.2018

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Antrag 18-F-05-0038 – Ausbau Fernwärmenetz – Antrag der Stadtverordnetenfraktion der FDP 
vom 14.08.2018 – wird um folgende Fragen ergänzt:

3. Wieviel Fernwärme erzeugt das Biomasse-Heizkraftwerk derzeit?
4. Welche Kapazitäten hätte es. Werden diese ausgeschöpft?
5. Wieviel Prozent davon wird abgenommen?
6. Gibt es Überkapazitäten?
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Beschluss Nr. 0099

Der Antrag der FDP-Fraktion vom 14.08.2018 wird ergänzt um den Antrag der Fraktion 
Linke&Piraten vom 21.08.2018 in folgender Form angenommen:

Der Magistrat wird gebeten, zu berichten:

1) Welche Kapazitäten besitzt das Wiesbadener Fernwärmenetz aktuell? Welche zusätzlichen 
Erweiterungen sind nach Abschluss der Bauarbeiten in der Moritz- und Wilhelmstraße nach 
derzeitigem Stand geplant?

2) Mit welchen Potentialen für eine zukünftige Fernwärmenutzung rechnet der Magistrat im 
Entwicklungsgebiet Ostfeld? 

3) Wieviel Fernwärme erzeugt das Biomasse-Heizkraftwerk derzeit?

4) Welche Kapazitäten hätte es. Werden diese ausgeschöpft?

5) Wieviel Prozent davon wird abgenommen?

6) Gibt es Überkapazitäten?

Frau Stadtverordnetenvorsteherin Wiesbaden,     .09.2018
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Maritzen
Vorsitzender

Die Stadtverordnetenvorsteherin Wiesbaden,     .09.2018

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Gabriel
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat Wiesbaden,     .09.2018
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Dezernat I/ESWE Versorgung
mit der Bitte um weitere Veranlassung 
Dezernat V
mit der Bitte um Kenntnisnahme Gerich

Oberbürgermeister
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